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Lüftungsanlagen in Schulen;
Beide Gymnasien

Sachverhalt:

Auch für die beiden Gymnasien wurden seinerzeit Förderanträge zum Einbau vom
Raumluftanlagen gestellt. Während für das Annogymnasium eine Förderzusage bereits am
23.11.2021 einging, datiert der Förderbescheid für das Gymnasium Alleestraße auf den 26.4.2022,
also vier Monate nach der Antragstellung am 22.12.2021. Bewilligt wurde auch hier der maximal
mögliche Förderzuschuss in Höhe von 500.000 €.

Anders als die bisherigen Bescheide enthält der Bescheid für die Alleestraße aber folgende
Festsetzung:

„Damit das BAFA den Zuschuss an Sie auszahlen kann, bitte ich Sie, Folgendes zu beachten:

Vor Ablauf des Bewilligungszeitraums muss die Umsetzung abgeschlossen sein. Der
Bewilligungszeitraum endet am 29.4.2023. Das Vorhaben ist innerhalb des Bewilligungszeitraums
zu realisieren. Eine Verlängerung des Bewilligungszeitraumes ist ausgeschlossen, da
Haushaltsmittel für das Programm über diesen Zeitrahmen hinaus nicht zur Verfügung stehen. Die
Bundesförderung Corona-gerechte stationäre raumlufttechnische Anlage und Zu-
/Abluftventilatoren ist als Sofortmaßnehme zur Pandemiebekämpfung angelegt. Dieses Ziel wird
nur erreicht, wenn die Projekte kurzfristig umgesetzt werden“

Aus Sicht der Verwaltung sind diese Bedingungen angesichts des Planungsaufwandes und des
Bauvolumens, der vorgeschriebenen Vergabeverfahren und der bekanntermaßen nicht
einschätzbaren Marktlage objektiv nicht erfüllbar.

Unabhängig davon haben die beiden Schulleitungen anlässlich des regelmäßig stattfindenden
Meinungsaustauschs in Gesprächen Bedenken hinsichtlich der akuten Notwendigkeit und des
geplanten Zeitpunktes der Realisierung und weitergehenden Informationsbedarf geäußert.
Verwaltung und Schulleitungen haben deshalb in einer gemeinsamen Schulkonferenz beider
Schulen am 4.5.2022 durch die beiden zuständigen Dezernenten Stephan Marks und Andreas
Mast die gewählten Vertreter über den beabsichtigten Einbau der Lüftungsanlagen grundsätzlich
informiert.

Mit den als Anlage beigefügten Schreiben des Gymnasiums Alleestraße vom 6.5.2022 und des
Annogymnasiums vom 12.5.2022 bringen beide Schulen ihre Bedenken gegenüber einer
zeitnahen Realisierung der Maßnahme zum Ausdruck. Will man diesen Bedenken Rechnung
tragen, scheint es angezeigt, über eine Verschiebung der Maßnahmen nachzudenken.

Dem Ausschuss zur weiteren Beratung vorgelegt.



Anlagen:
Stellungnahme Anno-Gymnasium an Stadt Siegburg signiert
Stellungnahme Schulkonferenz Gymnasium Alleestraße

Siegburg, 13.5.2022


